



Schulbau ist Infrastruktur – Sondervermögen jetzt richtig investieren

Bildung ist ein zentraler Erfolgsfaktor für starke Kommunen. Trotz des Investitionsstaus und regionaler Herausforderungen gibt es für jeden Standort Lösungen für guten, bezahlbaren Schulbau. Nutzen Sie jetzt die Chance, mit dem Sondervermögen „Infrastruktur und Klimaneutralität“ in qualitätvolle Schulgebäude und Bildung und damit in die Zukunftsfähigkeit Ihrer Kommune zu investieren.

Warum jetzt in Schulbau investieren?

- Schulbau stärken heißt Kommunen stärken: Schulbau ist eine öffentliche Bauaufgabe und ein Zeichen für den gesellschaftlichen Wert von Bildung und der Zukunft unseres Landes.
- Gute Schulen sind zentrale Gemeinschaftsorte, die die Attraktivität Ihrer Kommune für Menschen und Unternehmen erhöhen.
- Leistungsfähige Schulgebäude stärken lebenslanges Lernen, Inklusion und Demokratie.
- Sie sind zentral für die gesunde Entwicklung junger Menschen.

Was ist guter Schulbau?

- Guter Schulbau verbindet zeitgemäße Pädagogik mit gut gestalteter Architektur.
- Er schafft multifunktionale und gesunde Lern- und Arbeitsumgebungen, die den Erwerb von Kompetenzen für das 21. Jahrhundert unterstützen.
- Guter Schulbau leistet einen sozialen Beitrag für das Quartier.
- Guter Schulbau ist bezahlbar – und die Lösung für die individuellen Herausforderungen des Standorts, auch (und gerade) im Bestand.

Wie kann das Sondervermögen gut in Schulbau investiert werden?

- Sanierung ist zentral, reicht aber nicht aus. Jedes Neu- und Umbauprojekt muss genutzt werden, um die Gebäude für eine zukunftsfähige Bildung zu gestalten.
- Besser bauen gelingt durch eine qualifizierte und interdisziplinäre Planung, die im fachlichen Leistungswettbewerb als die beste Lösung ausgewählt wurde.
- Eine pädagogisch-räumliche Bedarfsermittlung bildet dafür die Basis.
- Finanzmittel sollten nicht in das überholte Konzept von Klassenraum-Flur-Schulen fließen: Schulen, die Kinder auf ein Leben und Arbeiten in Zukunft vorbereiten, benötigen Raumstrukturen und -qualitäten, die eine zeitgemäße Pädagogik ermöglichen und unterstützen.

Was können Kommunen für finanzierbaren und zukunftsfähigen Schulbau tun?

- Schulen als zentralen Baustein der kommunalen Infrastruktur neu denken.
- In qualifizierten Vergabeverfahren Qualität auswählen und sichern.
- Die Effizienz und Zukunftsfähigkeit aller Schul(um)bauprojekte verbessern.
- Standards und Vorgaben vereinfachen.

Investieren Sie jetzt in gute Schulen und sichern Sie die Zukunftsfähigkeit Ihrer Kommune.

Wir freuen uns auf Ihre Kontaktaufnahme! Wenden Sie sich gerne an:

jug@montag-stiftungen.de | kontakt@bda-bund.de | bundesverband@vbe.de